
UNA NUEVA FORMA DE AIRARNOS EN CRISTO

Texto: EFESIOS 4:26-27

INTRODUCCION

“²⁶Airaos, pero no pequéis; no se ponga el sol sobre vuestro enojo, ²⁷ni deis lugar al diablo.”

El v.17 contiene la declaración que rige el resto del párrafo... v.17 ***“¹⁷Esto, pues, digo y requiero en el Señor: que ya no andéis como los otros gentiles,”*** en pocas palabras se requiere de todo el que dice ser cristiano que sea diferente de los otros en toda su manera de vivir.

En los versículos siguientes (**vv.18-21**) el apóstol nos da la razón la que se requiere de nosotros que nuestra vida sea diferente y es porque Jesucristo nos ha hecho diferentes.

En los **vv.22-24** nos muestra sin embargo que esa transformación o cambio de vida de los creyentes no es instantáneo ni automático, sino que es un proceso que incluye 3 elementos:

- Hay cosas que debemos abandonar- que pertenecen al viejo hombre- **v.22.**
- Hay cosas que debemos perseguir o asimilar como parte de nuestro nuevo estilo de vida. **V.24.**
- Y todo esto mediado por un cambio en nuestra manera de pensar producido por la verdad de Dios revelada en su Palabra- **v.23.**

El apóstol Pablo entonces a partir del v.25 comienza a darnos varias aplicaciones prácticas. En los versículos vv.26-27 nos habla del tema de la ira.

El texto nos enseña que los cristianos debemos diferenciarnos de la gente del mundo porque nos caracterizamos por una nueva forma de airarnos.

Y si usted mira en esos versículos Pablo nos habla de esto usando los mismos 3 elementos:

I. EL MANDATO POSITIVO

“Airaos...”

Hay quienes toman esto como una concesión. Por ejemplo... **NVI** traduce el versículo... “²⁶ **«Si se enojan, no pequen.»** Otros entienden que dado que todos los demás imperativos que se mencionan en este párrafo (que son muchos) son todos mandamientos directos para hacer algo, que esa es la manera como debe ser interpretado y traducido este imperativo aquí.

Los hombres suelen pensar siempre en la ira como algo malo o pecaminoso. El problema es que Dios es Santo, Santo, Santo, y se aira. Mas aun dice la Biblia **que Dios esta airado contra el impío todos los días. (Sal.7:11)**.

Y no solo eso, sino que el hombre perfecto que nunca pecó (Cristo Jesús) y quien es nuestro modelo a seguir se airó, la Biblia registra al menos 3 veces que Jesús se airó con los hombres de su tiempo.

Ahora no toda la ira de los cristianos es esta ira bíblica y correcta, los creyentes podemos caer en la ira pecaminosa por eso en **capítulo 4:31** nos mandada a despojarnos de la ira.

Existe una ira santa correcta, que debemos manifestar como hijos de Dios y hay una ira pecaminosa que es propia del viejo hombre que debemos desechar. Veamos 3 principios bíblicos esencial que nos ayudaran a diferenciar una ira de otra:

A. La ira correcta es provocada por las razones correctas.

La ira correcta es provocada por aquellas cosas que son contrarias a la naturaleza de Dios, **Efe.4:24**, Rom. 1:18

Lo que estamos diciendo en términos prácticos es que, un cristiano debe airarse:

- o sentirse indignado ante las injusticias
- ante las impiedades o los pecados de los hombres-La carta a los corintios.
- cuando se pervierte la verdad de Dios. El ejemplo de pablo con **Barjesus o Elimas** el mago **Hch.13:6-11**.

Cual no es la ira correcta entonces:

- No es una ira correcta la que viene porque las cosas no salieron como entendemos que debieron.
- La ira que experimentamos por los errores y faltas no pecaminosas de los demás...
- Por cosas que la gente dijo de mí que no me gustaron.

Esto nos conduce al 2do elemento que diferencia la ira justa de la ira pecaminosa...

B. La ira correcta tiene como centro la motivación correcta.

La ira cristiana tiene como centro la gloria de Dios no la vindicación personal (Yo). Mateo 18:15, aplicado al caso más personal posible que es pecados cometidos contra nosotros.

C. La ira correcta se distingue por viene acompañada de los elementos correctos.

La ira pecaminosa va acompañada de griterías, insultos, maldiciones, y malicia (Efe.4:31).

La ira justa siempre va de la mano con tristeza, dolor y lágrimas. Se indigna contra el pecado, pero siente pena y tristeza por el pecador. Ver Mr. 3:3, Lc.19:41-46

Y entrando en el templo..." nos está diciendo que lo que pasó allí va de la mano con lo que paso antes V.41-44.

Mt.23:1-36 está la reprensión del Señor a los fariseos donde obviamente el Señor está airado, al punto tal que él les llama generación de víboras (v.33), pero una vez más este pasaje no se puede disociar de **vv.37-39**.

Los creyentes deben diferenciarse de los creyentes porque experimentan una ira diferente. Pero en segundo lugar la manera como la manifestamos:

II. EL MANDATO NEGATIVO.

El apóstol Pablo nos da 2 exhortaciones negativas y 2 cosas que deben ser desechadas y debemos evitar en cuanto a la manifestación de nuestra ira aun cuando sea una ira correcta.

Aun la ira correcta puede tornarse pecaminosa cuando no la expresamos correctamente. Estas 2 cosas a la que hace referencia son usualmente las 2 formas comunes en que los hombres solemos manifestar la ira:

Una es descargándola en agresión contra la persona que la provocó. Generalmente por medio de todas esas cosas que menciona abajo en 4:31.

Y a otra es interiorizando la ira guardándola no dejando que se vaya.

“26 Airaos, pero... 1- no pequéis; 2- no se ponga el sol sobre vuestro enojo.

A. “...no pequéis...”

Tener la razón y tener razón para estar airado no nos da derecho de hacer lo malo. Estar en lo correcto no nos da derecho a hacer lo incorrecto. Esa la manera de actuar del impío, el cree que porque el otro me hace un mal yo tengo derecho a hacerle lo mismo a él.

B. “...No se ponga el sol sobre vuestro enojo...”

Esto es un llamado a abandonar la ira con prontitud. No prolongar la ira demasiado tiempo, no debemos dejar que se anide en nuestros corazones, porque el resultado de eso es resentimiento y amargura.

No eres culpable de que otros te hieran, pero sí de permanecer herido.

III. LA VERDAD DETRÁS DEL MANDATO

v.27 ***“ni deis lugar al diablo”***

La ira aun la ira santa y justificada puede ser una puerta por la que el diablo entre a destruir nuestra vida y la de otros. **Un caso clásico es el de Moisés.**

De la misma manera cuando mantenemos la ira por más tiempo del debido el diablo la usara de muchas maneras para hacer daño a todo el mundo, **He. 12:14-15:**

- A nosotros provocando amargura y resentimiento que nos dañe.
- El mantener la ira puede impedir la restauración aun cuando el ofensor está arrepentido. (El caso del ofensor en corinto).
- Puede contagiar a otros.

CONCLUSION

Sal.4:4-6 Es de donde pablo cita el v.26. Sal.4:4

- **Meditad en vuestro corazón estando en cama y callad. V.4.**
- **meditad en vuestros corazones.**
- **Ofrece sacrificios de justicia v.5a**
 - Si realmente yo he tenido parte de la culpa en lo que sucedió parte del sacrificio de justicia es reconocerlo y pedir perdón a Dios y al que me ofendió en lo que tenga que pedir perdón.
 - Buscar maneras correctas de enmendar el mal que se ha hecho o el pecado cometido:
 - **Confrontando** bíblicamente a la persona que cometió la ofensa. **(Mt. 18)**.
 - O si es posible hacer algo bueno que corrija el mal o frene el mal debo hacerlo. ej. **William Wilberforce** Dice un autor sobre esto... *La ira justa produce un ministerio piadoso: defiende al oprimido, busca justicia para las víctimas, confronta al transgresor, y busca el arrepentimiento, reconciliación y restauración.*¹
 - Someter a la justicia civil.
- **En última instancia haya o no haya algo que pueda hacer el otro principio es....
Confiad en Jehová v.5b-6.**